



saison #7

programme

4 2 0 2 1 3 2 0 2 2

Parce que savoir, c'est pouvoir !



L'UPOP

Parce que savoir, c'est pouvoir !

L'UPOP est une association itinérante, libre et gratuite qui a pour objectif la diffusion de savoirs et l'éducation populaire. Conférences, ateliers, rencontres, labs, témoignages, conférences gesticulées, nous vous proposons de nombreuses activités sur le pays viennois. Les jeudis et les extras sont gratuits et ouverts à tous, sans distinction d'âge ou de niveau d'étude, ni inscription.

Retrouvez-nous

sur upop-paysviennois.fr

et inscrivez-vous à la newsletter

Pour nous écrire ?

contact@upop-paysviennois.fr

Adhésion de soutien à l'association : à partir de 10 €

14
NOV.



Que nous apprennent les séries télé ?,
par Jean-Julien AUMERCIER

Médiathèque du Trente, Vienne

Aujourd'hui les séries télévisées sont partout - et plus seulement à la télé. Elles règnent parfois sur nos pratiques culturelles sur le mode envahissant du "binge watching" et nous proposent une immersion longue et intense dans des univers variés et riches. Nous prenons avec ces programmes le temps de nous attacher à des personnages qui sont devenus plus complexes et plus nuancés. Nous voyons des histoires et toutes leurs ramifications se développer et nous captiver. Mais pourquoi sommes-nous devenus accros aux séries ? Sont-elles de simples divertissements ou nous apprennent-elles quelque chose ?

**Pratique qui consiste à visionner des écrans de manière prolongée.*

30
NOV.
Partie 1



07
DÉC.
Partie 2

La Gauche ou le sens de l'Histoire,
par Gérard JOLIVET

Maison des associations d'Estrablin

La surprenante victoire d'Emmanuel Macron en 2017 a bouleversé le paysage politique. L'effondrement du parti socialiste, après celui du parti communiste dans les années 1990 devrait nous obliger à reconsidérer l'image et la définition de la Gauche, ce concept qui a structuré depuis plus de deux siècles notre vie politique, en concomitance avec le concept symétrique de Droite. Or aucune réflexion politique ne peut faire l'économie de l'Histoire. La Gauche, comme la Droite, ne sont pas des notions abstraites qu'on pourrait définir philosophiquement ou moralement. Ce sont des constructions historiques dont il faut comprendre l'origine et l'évolution.

18
JANV.



Débat : Comment accéder à une information fiable pour essayer de démêler le Vrai du Faux (ou du Moins Vrai) ?

Maison des associations d'Estrablin

La question environnementale est devenue la préoccupation majeure dans nos sociétés occidentales. Face au constat de la dégradation généralisée de notre environnement due au néolibéralisme productiviste peu soucieux de la nature et des hommes, la science est instrumentalisée pour répondre aux objectifs philosophiques et sociaux divers. Pour permettre à chacun d'entre nous de s'exprimer, nous vous proposons un débat participatif.

30
JANV.



Les politiques face au sport : une redéfinition des relations,
par Romain TRESPEUX

Médiathèque du Trente, Vienne

Le sport n'est pas une simple activité physique. Il est aussi un puissant vecteur de socialisation et de politisation. Il sert à honorer les dieux, à encadrer la jeunesse, etc. A partir du XIX^{ème} siècle, la construction des nations et les nouvelles modalités d'expression de la puissance et la gestion du temps libre ont engagé les Etats à réfléchir à la pratique sportive. Toujours instrumentalisé par les pouvoirs publics, le sport tend à s'en émanciper. Le sportif devient ainsi une figure de la citoyenneté plus ou moins bien acceptée. Ces grandes évolutions et ce nouveau moment seront étudiés afin de comprendre la place du sport dans nos sociétés.

15
FÉV.



Environnement, climat, biodiversité, humanité : bienvenue en Anthropocène
par Gilles Escarguel

Salle Jean Jaurès,
Chasse-sur-Rhône

Depuis près de deux siècles, l'humanité industrialisée modifie profondément et durablement les conditions d'habitabilité de la Terre : destruction de la biodiversité, réchauffement climatique, pollutions, multiplication des pandémies sont, parmi d'autres symptômes également inquiétants, les conséquences évidentes de nos activités dessinant les contours d'une nouvelle période géologique : l'Anthropocène. Comment donc en sommes-nous arrivés là ? Et désormais, que faire ?!

12
MARS



De quoi le féminisme est-il le nom ? par Solène PARIS

Médiathèque du Trente, Vienne

Le féminisme peut s'envisager comme un véritable palimpseste qu'il convient de décrypter. Quelle est la teneur théorique et pratique du féminisme ? Devons-nous aujourd'hui envisager des féminismes ? Quels enjeux derrière ce terme galvaudé ? Quel avenir pour le féminisme ? Tentative de synthèse et tour d'horizon des problématiques liées aux idées féministes, idéalement destinée aux curieux, aux militants, aux détracteurs et aux amateurs de soirées sympathiques !

26
MARS



L'e-sport est-il un sport ?
par Bérenger DEVISE
et Pierre-François CLERC

Médiathèque du Trente, Vienne

Débat sur l'arrivée de l'e-sport aux JO, starification des joueurs ou investissement massif de clubs de sport traditionnels. L'e-sport est passé de pratique marginale à fait de société ces dernières années ; nous invitent à nous demander s'il peut être considéré comme un sport à part entière. Répondre à cette question nécessitera de se réinterroger sur la définition du sport et permettra d'observer comment les acteurs publics et privés se sont emparés du phénomène.

Les conférences, débats commencent à 19h30 et se terminent à 21h00. Attention, le programme évolue au cours de l'année. Plus d'infos sur le site web ou en vous inscrivant à la newsletter.

Retrouvez aussi le programme de l'UPOP Roussillon sur upop-paysviennois.fr